
和新疆有缘
新疆男篮和刘炜有缘分。

2014-2016赛季，刘炜离开上海男

篮后效力的第一支球队就是新疆

队，在他加盟球队的第二年，新疆队

也聘请李秋平担任主教练，师徒俩

在新疆队重新聚首。不过可惜的

是，刘炜2016年夏天离开新疆队加

盟四川队，错过了2016—2017赛季

李秋平带队夺冠的辉煌时刻。有消

息称，新疆队这次换帅，一开始也曾

找过李秋平，毕竟他率领新疆队夺

得过总冠军，成为CBA历史上唯一

一位率领两支球队夺冠的教练。不

过如今担任上海久事男篮总教练的

李秋平婉拒了新疆队的邀请，而是

向对方推荐了刘炜，他认为刘炜有

能力带领新疆队拿到总冠军。

对于聘请刘炜担任主教练，新

疆男篮董事长郭舰表示：“在球员时

期，刘炜经历世界大赛的洗礼，有充

足的联赛、国际赛事及大赛经验；走

上教练岗位后，曾跟随多名知名教

练员不断学习提高，具备年轻教练

的魄力与奋斗状态。”郭舰说，刘炜

曾于2014—2016赛季效力于新疆

男篮，在为新疆篮球作出贡献的同

时，也与管理层、球员和工作人员结

下了深厚的友谊和感情，“此次得知

新疆男篮面临困难后，刘炜指导勇

于承担、火速援疆，展现了他作为一

名青年教练员的担当精神和作为老

朋友对新疆男篮真挚的情感。”

刘炜表示很高兴能与新疆男篮

再度携手，“球员时期在新疆男篮的

时光记忆犹新，如今转换了身份再

次归来，内心更加充满期待。期待

自己全力以赴与球队一起面对未来

的挑战，共同为广大新疆球迷带来

篮球的快乐，加油！”

敢迎接挑战
刘炜退役后，曾在上海男篮有

过当“救火教练”的经历，率队在13

场比赛中7胜6负。如今刘炜接手

新疆队后，将作为球队战绩第一责

任人来面对压力。做教练，尤其是

要成为优秀教练，不是一件容易的

事。事实上，整个CBA如今都缺少

优秀教练。心理抗压能力、技战术

设计能力、临场指挥能力、领导和沟

通能力……教练考验的是综合素

质，这些方面刘炜的能力如何？

从心理抗压能力上说，刘炜无

疑是很强的。众所周知，刘炜十几

年的国手生涯，大都伴随压力和非

议前行。以前的中国男篮，后卫线

是短板，刘炜也曾多次被球迷和媒

体质疑。但是等刘炜退役后外界才

发现，这些年都冤枉了刘炜，他打球

时就是国家队综合实力最强的后

卫，没有之一——十多年国家队生

涯，其间教练换了几个，但主力控卫

一直是他，这就是明证。在争议中

前行多年，刘炜从不辩解，而是奉行

少说多做，以实际行动证明自己的

价值。没有在巨大舆论压力下迷

失，还在国家队当了十年主力，并在

CBA打了20多个赛季，刘炜的心理

素质之强，可见一斑。

客观来说，现在刘炜的短板是执

教经验，不过这不是什么大问题。他

是个勤思考、爱学习的人，能不断总

结经验教训，快速填充自己的知识

库。而且在CBA，年轻教练取得成功

的例子不在少数，最成功的就是广东

队主帅杜锋和辽宁队主教练杨鸣，两

人都是退役后马上成为主教练，而且

都已经率队拿过CBA总冠军，这两人

就是刘炜学习的目标，也希望他能够

在新疆队圆梦。

本报记者 李元春
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从上海到新疆，沿着恩师李秋平的路前行——

刘炜能成为冠军教头吗？
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欧锦赛的精彩不仅在赛场内

球迷百态
构成别样风景线

刘炜接过了恩师李秋平的枪，不过
不是在上海，而是在新疆。昨天，新疆
男篮官宣刘炜成为球队主教练，上海久
事男篮也为他送上了祝福，这也意味着
又一位上海出品的优秀教练，走上了援

疆的路。值得一提的是，新疆男篮队史
上第一个也是唯一一个CBA总冠军，正
是在李秋平的带领下获得的，接下来刘
炜也将沿着恩师走过的路，为新疆队去
争取下一个总冠军。

一把雨伞
小组赛第二轮后，在德国各

地乘坐地铁的球迷，会在车厢里

看到一幅特别的手绘：两位身材

高大的小伙子，为一位行动不便

的老年人撑起一把伞挡雨。许多

特意赶来赛地的球迷看到这样的

作品，都忍不住拍照留念，更会为

画中的年轻人点赞。

这个温暖的画面发生在苏格

兰与瑞士队的小组第二轮开打之

前，虽然首战失利，但依然有众多

热情的苏格兰球迷追随球队来到

科隆，在当地寻找可以在场外看

球的地方。在经过一个球迷聚集

区时，有两位年轻的球迷发现一位

行动不便的老年人正在雨中艰难

前进，他们很快走到老人身边，并

为他撑起一把紫色的雨伞，三人缓

步前行，还一起讨论着小组赛的形

势。即便这位老人并非苏格兰队

的拥趸，尽管两位年轻人被雨水淋

湿，但他们因为足球相识，天下球

迷是一家，这把小小的雨伞和这个

温暖的场景，也就此成为本届欧

锦赛场外的一大名场面。

苏格兰人热爱足球，乐于助

人，爱喝啤酒。在盛产啤酒的德

国，苏格兰球迷所到之处，最开心

的必定是当地酒馆的老板。不过

因为前来观赛的人数过多，几个赛

事承办地的存货难免有供不应求

的时候。听闻这一情况，热情的东

道主马上行动起来。有不少当地

居民拿出自家冰箱里所有的存货，

送给苏格兰人作为礼物。“比赛总

有胜负，但我认为所有喜欢足球的

人，不管支持哪支球队，就都是我

的朋友，让我们为足球干杯！”众多

德国队的拥趸在慕尼黑的球迷区

和苏格兰球迷并肩而坐，一起享受

欧锦赛带来的快乐。

一场美梦
本届欧锦赛至今，英格兰队

的表现有些让人失望，虽然获得

小组第一，但乏善可陈的比赛内

容，让不少花费重金来到现场为

球队助威的球迷“破防”，他们中

的一部分人，甚至在观众席上呼

呼大睡，让目睹球队夺冠的愿望，

在梦中率先实现。

小组赛末轮，英格兰队在科

隆与斯洛文尼亚队互交白卷，三

狮军团球员不思进取的表现，让

比赛变得十分无聊。一位名叫哈

恩的英格兰队拥趸直接在球场内

睡着了，这一幕恰好被现场摄影

师捕捉。赛后，这个普通的英格

兰人一跃成为焦点。

“我真的不想这样，因为来一

次科隆，光机票和住宿的花费就

超过500英镑（约4600元人民

币），加上球票的费用，那可真是

不少钱。”哈恩赛后吐槽：“可比赛

实在太无聊了，我当时觉得睡觉

都比这有意思。”根据他赛后的描

述，入睡后的他梦见英格兰队一

路过关斩将，捧起德劳内杯。不

过当他再度睁开眼时，只看到比

分牌依然显示0比0，还听到不少

嘘声。“如果那个梦是真的就好

了，不过看我们球员在小组赛中的

表现，或许夺冠的画面，真的只能

出现在梦里了。”哈恩失望地说。

一笔奖金
传统强队大都状态不佳，欧

锦赛上的新兴力量倒是大放光

芒。击败葡萄牙队后，首度入围

决赛圈的格鲁吉亚队顺利跻身16

强，这样的表现不仅让球迷欢欣

鼓舞，更有人愿意为这份快乐一

掷千金。

球队获胜后的第二天，格鲁吉

亚首富伊万尼什维利开心地表示，

为了庆祝球队实现历史性突破，他

个人出资1000万美元，作为给球

员和教练的奖励。这位总资产达

到49亿美元的富豪表示，这届欧

锦赛让他体会到成为球迷的激情，

自己现在已经是格鲁吉亚国门马

马尔达什维利的粉丝，并且会持续

关注球队在欧锦赛上的表现。

根据赛程，格鲁吉亚队在1/8

决赛的对手，是曾经的欧洲冠军西

班牙队。对于这场比赛，伊万尼什

维利已经做好准备，“如果球队淘

汰强敌，我将再拿出1000万美元

作为奖励！”格鲁吉亚首富表示，这

支国家队给自己和国民带来很多

快乐，球员和教练都是英雄，“我十

分希望格鲁吉亚的队员和教练能

从我这里拿走更多奖金，因为这

代表我能看到他们在欧锦赛走得

更远！” 本报记者 陆玮鑫

收视指南

上视五星体育频道今天19

时30分将转播中超上海海港
与浙江队比赛实况。
央视五套明晨0时将转播

欧锦赛16强淘汰赛瑞士与意
大利比赛实况，3时将转播德国
与丹麦比赛实况。

欧锦赛进入间歇，晋级淘汰赛的诸强回到驻地短暂休整，为
明天开始的淘汰赛厉兵秣马。球场内暂时不见硝烟，不过球场外
依然有别样的精彩。除了受人关注的球星，欧锦赛至今，球迷的
喜怒哀乐，也成了赛事的热门话题之一，更构筑了一道属于
足球的别样风景线。
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